
ATA DA 
VII ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA 

DA ASSOCIACÃO BRASILEIRA DEPLANETÁRIOS

Aos vinte e cinco de outubro de dois mil e três, às 15 horas, tiveram inicio os trabalhos da VII Assembléia
Geral Ordinária da Associação Brasileira de Planetários —ABP, no auditório do Planetário da Universidade
Federal de Santa Maria. Foi dirigida pelo Diretor-Presidente, Órmis Durval Rossi, e secretariada por Edna
Maria Estevens da Silva.Lida e aprovada a seguinte ordem do dia: Projeto da ABP para a Vitae, Apoio à
Educação, Cultura e Promoção Social; lX Reunião da Associação Brasileira de Planetários — ABP em João
Pessoa; local  do Encontro de 2004; prestação de contas assuntos gerais.  O Diretor-Presidente da ABP
distribuiu cópias aos participantes do Projeto “Capacitação de Planetaristas e Professores”, encaminhado à
Vitae,  ressaltando  a  importância  deste  projeto  para  os  planetários  brasileiros  associados  à  ABP.  Se
aprovado todos os planetários que enviaram projetos individuais seriam contemplados com equipamentos.
Salientou que há uma expectativa positiva com relação à sua aprovação pela Vitae. Em seguida, passou a
palavra ao Prof. João Batista Canalle para prestar mais esclarecimentos sobre o projeto. Canallle informou
que seis planetários brasileiros enviaram os projetos individuais: Fundação Planetário da Cidade do Rio de
Janeiro;  Planetário da UFSC; Planetário de Vitória;  Planetário de Campinas;  Planetário da Universidade
Federal  de Santa Maria e Planetário da Universidade Federal  do Rio Grande do Sul. Enfatizou o efeito
multiplicador  do  Projeto,  detalhando-o  item  por  item  e  respondendo  às  dúvidas.  Finalizando,  Canalle
mencionou  o  edital  do  CNPq  aprovando  verbas  para  projetos  de  divulgação  científica,  que  poderiam
contemplar os planetários. Esclareceu os moldes deste projeto e lembrou que o prazo para inscrição expira
em24/11/2003.  O ponto seguinte tratado foi  a  eleição para a  diretoria  da ABP do biênio 2005/2006.  O
Diretor-Presidente informou que estão abertas as inscrições para as chapas. Sobre a organização da IX
Reunião da ABP a ser realizada em João Pessoa, foi aprovada comissão organizadora que ficou assim
constituída: Fernando Antonio Pires Vieira, Fundação Planetário da Cidade do Rio de Janeiro; Juan Marques
Barrio,  Planetário  de  Goiânia;  e  Damião  Carvalho  de  Souza,  Planetário  de  João  Pessoa.  Sobre  os
procedimentos da organização, o Diretor-Presidente da ABP enfatizou a necessidade de aprimoramento dos
trabalhos nos encontros. Foram sugeridas apresentações de temas astronômicos ou, ainda, outros temas
polêmicos,  como:  Astrologia e Ufologia,  muito  solicitados para discussão nos planetários.  A Sra.  Maria
Helena, Diretora do Planetário do Rio Grande do Sul, ressaltou a importância de registro dos resumos dos
trabalhos apresentados nos eventos. Passando ao ponto seguinte, a Diretora de Patrimônio e Finanças
relatou que os gastos da ABP durante o ano de 2003 referiram-se à página da ABP na internet, à confecção
do  material  didático  distribuído  aos  planetários  naquela  ocasião  e  às  taxas  bancárias,  ficando  assim
relacionados: R$295,15 (página na internet); R$ 1.582,00 (material didático distribuído aos planetários) e
R$146,85 (taxas bancárias). O saldo em 20/10/2003 era de R$4.129,65. Finalizando a VII Assembléia da
ABP,  o  Diretor-Presidente  agradeceu  a  presença  de  todos  e  deu  como  encerrada  a  sessão.  Após  o
encerramento, foi lavrada a presente Ata assinada por mim, Edna Maria Estevens da Silva, como Secretária,
e pelo Diretor-Presidente da ABP, Órmis Durval Rossi. Santa Maria, 25 de outubro de 2003.

Órmis Durval Rossi Edna Maria Estevens da Silva
Diretor-Presidente Secretária


